

ANNÉE 2017 - 2018

66<sup>ème</sup> Année

Président International : IAN H.S. RISELEY

Gouverneur : FRANÇOISE DURAND

Président : PHILIPPE LEGRAND

BULLETIN DU CLUB N° 2877

RÉUNION STATUTAIRE du 22 Mai 2018

Thème du mois : L'Action Jeunesse

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Michel FLOUTARD

PRÉSENT(E)S : JEAN BACHMANN, JACQUES DANIEL, Jean Claude FISCHER, Michel LALANNE, Frank de LAROUSSILHE, Bernard LECANU, Fabien LEFEBVRE, Chantal LEQUERRE, Marc LONGOBARDI, André MATHIAS, Jean Claude MONTI, Patricia RASPILLER, Christine ROYNIER, Jacques VALADON et Gérard WEISS.

**Rappel** : *Les absences sont à communiquer au protocole au plus tard le vendredi précédent la réunion statutaire*

PRÉSENCE EXTÉRIEURE : Gérard WEISS et Philippe LEGRAND au Club de Meulan / Les Mureaux pour présenter l'action Kart

Jean Claude FISCHER a assisté le 17 mai au Comité Inter Pays (CIP) France Israël dans les bâtiments de l'Automobile Club de France sur le thème : « JÉRUSALEM : CONFÉRENCE TOURISME & SÉCURITÉ. Outre la qualité de la conférence, le lieu lui est apparu comme « somptueux !!! »

Autre présence dans un lieu tout aussi « somptueux », Jean Claude faisait partie des 600 invités à l'Élysée pour la remise du plan Borloo

*Et Michel FLOUTARD le dimanche 20 mai 2018 à la manifestation du club de Saint Nom la Bretèche « les Baptêmes en voitures d'exception, Un petit tour en Ferrari ? » NDLR.*

ANNIVERSAIRE: En l'absence du Président, pas de célébration ce soir. Rendez-vous mardi prochain pour deux voire trois anniversaires.

### **Ça s'est passé un 22 Mai**

- 📅 1813 : Naissance à Leipzig du compositeur Richard WAGNER.
- 📅 1900 : En Grande-Bretagne, l'âge légal pour travailler dans les mines passe de 12 à 13 ans
- 📅 1924 : Naissance de l'acteur et chanteur Charles AZNAVOUR.
- 📅 1939 : Pacte d'acier entre HITLER et MUSSOLINI.
- 📅 1981 : Le président François MITTERRAND dissout l'Assemblée nationale..... Et Jack LANG devient ministre de la Culture.
- 📅 1985 : Enlèvement de J.P. KAUFMANN et M. SEURAT au Liban. Après 3 ans de captivité, J.P. KAUFMANN est libéré le 4 mai 1988.
- 📅 1988 : Jack LANG devient à nouveau ministre de la Culture
- 📅 1999 : Pour la 16<sup>ème</sup> fois, le Milan AC est champion d'Italie de football.
- 📅 2001 : L'opération "Pièces jaunes" rapporte 65 millions de francs.

## INFORMATIONS DU CLUB ET COMPTE RENDU D'ACTIVITÉS

 **Prix Servir** : D'après notre Trésorier (source la plus fiable !) nous étions 20 représentants du RCP (membres et conjoints) pour cette cérémonie qui a eu le succès habituel et au cours de laquelle 3 actes de dévouement et de civisme ont été récompensés.

Présence et discours très remarquables de Catherine NOYER RIVAUX, Past-gouverneur qui représentait Françoise DURAND empêchée.

Nous avons également tous apprécié l'intervention de Mr Armand PAYET, Conseiller départemental en charge de l'Égalité des Chances et des Actions Éducatives et Citoyennes (ouff), représentant La Présidente du Conseil Départemental.

Il a, rapidement, relayé l'événement sur son compte Facebook (!! ) ainsi que sur le site du Conseil Départemental en concluant : « Ce soir, remise de prix par le ROTARY. Pour dévouement et courage... notre Monde en a énormément besoin .... et j'y crois !!! Beaucoup de gens sont TOP ... »

Est-il utile de rappeler que M. PAYET est issu de l'ESSEC, un vivier de réelles compétences !!! (N'est-ce pas cher Président ?)

Le Parisien dans son édition du 17 mai et la Gazette dans celle du 23 mai, nous ont crédité d'un bel article.

À l'issue de la cérémonie nous avons tous pu échanger au cours du cocktail offert par le Conseil Départemental.

 **Golf** : A 15 jours tout juste de l'événement le compteur s'est débloqué et nous avons désormais l'espoir d'avoir une dizaine de sponsors. Les montants unitaires escomptés et les lots attendus sont cependant en deçà des années précédentes et tout effort de dernière minute est le bienvenu. Appel à tous pour se mobiliser

 **Kart** : Gérard WEISS nous indique qu'à ce jour seulement 15 à 20 karts sont retenus.

Nous sommes encore en dessous de ce que l'on pourrait espérer pour que l'action soit une réussite. Une mobilisation de TOUS est attendue pour ramener un nombre suffisant de participants. On compte sur vous !!!!!

 **Brocante** : la partie « administrative » est terminée même si nous sommes toujours dans l'attente de l'autorisation de la Préfecture qui, de toute façon, n'arrivera comme chaque année, qu'à quelques jours de l'événement.

Nous sommes bien répertoriés sur divers sites dédiés comme « INFO BROCANTE » où nous avons dénombré plus de 800 visites.

Près d'une vingtaine de réservations sont déjà enregistrées.

À noter que plus de la moitié des inscriptions se font via l'office de Danielle. La présence terrain reste encore importante !

Une réflexion sera menée l'année prochaine pour impliquer plus en amont la mairie qui pourrait offrir la possibilité d'enregistrer des réservations directement auprès de leur service.

 **Rotomobile** : Comme vous me permettez une brève intervention sur le sujet je vous encourage de commencer dès à présent à évoquer autour de vous cet événement, encore certes un peu loin (pour rappel c'est le 30 septembre), mais le temps passe si vite !!!

Des flyers sont à votre disposition pour ce faire.

J'ai participé dimanche avec le Rotary Club de Saint Nom La Bretèche à des baptêmes en voiture pour aider les enfants de l'Institut d'Éducation Motrice de Bailly à vivre mieux leur handicap.

Une très bonne participation ne laissant que peu de temps aux véhicules pour refroidir entre 2 balades !!! Le soleil était là. Ça aide !!!!

## LE CALENDRIER DU CLUB

- 26 mai :** Assemblée de Formation du District 1660
- 29 Mai :** Diner au siège avec conjoints
- 31 mai :** Diner des Past (au Chiquito)
- 02 Juin :** Trophée Golf à Cergy
- 5 juin :** Apéritif au siège (Philippe étant au 4<sup>ème</sup> diner des Présidents, le Comité est reporté)
- 7 Juin :** Comités montant et descendant (c'est un jeudi !!!) chez Didier
- 12 juin :** Diner au siège et Dîner de la Présidente (à Table à Pontoise)
- 15 Juin :** Trophée Kart au RKC
- 19 juin :** Apéritif au siège
- 24 Juin :** Brocante à Pontoise
- 26 juin :** Diner au siège et AG
- 29 Juin :** Passation

Le Vice-Président / Bulletinier  
Michel FLOUTARD



## Récompensé pour avoir sauvé une femme de la noyade

Olivier Lefevre a reçu le Prix Servir en Val-d'Oise pour son acte de bravoure, le 7 mai 2017.

### CERGY

PAR ALEMDOND

**UN MODÈLE** à suivre. Voilà comment on pourrait parler d'Olivier Lefevre. Ce père de famille, qui habite Chambly (Oise), a reçu mardi le Prix Servir en Val-d'Oise 2018 pour avoir sauvé de la noyade une femme au port de Cergy. La distinction a été délivrée par quatre Rotary clubs du département (L'Isle-Adam-Beaumont, Pontoise, Magny-en-Vexin et Taverny-Beauchamp-Franconville).

Le 7 mai 2017, alors qu'il se promenait, Olivier Lefevre passe près d'un groupe de jeunes qui discutent. Alors qu'il les dépasse, il entend des appels au secours. « Au début, j'ai cru qu'ils plaisantaient, se souvient

l'homme de 44 ans. Mais leurs cris étaient persistants et j'ai compris que quelque chose n'allait pas. » Ni une ni deux, il fait demi-tour en courant. Les jeunes ont les yeux rivés vers l'Oise. Une femme est en train de se noyer.

#### ANCIEN POMPIER VOLONTAIRE

« À ce moment-là, l'instinct a pris le dessus, raconte le quadragénaire. J'ai jeté mon manteau par terre et j'ai plongé. La personne partait vers le milieu, l'eau était très froide et il y avait du courant. » Avec difficulté, il parvient à atteindre la victime qui s'agrippe fortement à son bras. Après une lutte sur plusieurs mètres pour rejoindre le bord, ils font face à l'échelle métallique menant au quai.

« Comme la femme était à bout de force, je l'ai prise sur mes épaules et j'ai fait une grosse traction pour

monter les premiers barreaux », poursuit-il. Puis les jeunes l'aident à hisser la victime sur le quai. « Elle était en état de choc, il fallait surtout la réchauffer », se rappelle-t-il. Olivier Lefevre reprend ses esprits et demande aux témoins s'ils ont bien prévenu les secours. « À leurs regards, j'ai compris que personne ne l'avait fait. » Il compose alors le 18.

Aujourd'hui directeur d'un centre de formation à Gennevilliers (Hauts-de-Seine), Olivier Lefevre était avant cela pompier volontaire pendant dix ans, à Deuil-la-Barre puis à Presles. « Une vocation » pour lui. C'est donc naturellement qu'il donne les détails aux pompiers qui arrivent sur place. Plus tard, le héros apprendra que la femme qu'il vient de sauver avait volontairement sauté dans l'Oise et qu'elle ne serait pas rattrapée.

## Deux autres primés pour leur dévouement

**COMME DE TRADITION** depuis 32 ans, le Prix Servir se divise en deux catégories. Si le Prix du Civisme est revenu à Olivier Lefevre (lire ci-dessus), deux autres personnes ont été récompensées pour leur dévouement. Il s'agit de Christian Houzard et de Colette Béranger.

Le premier, habitant d'Eaubonne à la retraite, est engagé dans plusieurs associations depuis plus d'une décennie. Au sein de l'organisme Réagir, qui vient en aide aux personnes isolées ou à l'épicerie sociale de la commune, il ne cesse de s'engager pour la bonne cause. Depuis trois ans, il coordonne aussi le Téléthon.

Colette Béranger, 75 ans, a également eu son moment de gloire. Bénévole au Secours catholique de Franconville depuis plus de quinze



Cergy, mardi. Christian Houzard (au milieu), bénévole actif depuis plus de dix ans, a reçu le Prix du Dévouement.

ans, elle est devenue responsable de l'équipe locale en 2013. À l'époque, cette section endormie était promise à la dissolution. Grâce

à son investissement, Colette Béranger l'a relancée, mobilisant une vingtaine de bénévoles permanents à ses côtés.



Cergy, mardi. Olivier Lefevre, entouré de ses fils, a reçu le Prix Servir 2018 pour son civisme exemplaire.

## PRIX SERVIR. Le civisme à l'honneur

Mardi 15 mai, dans la salle de réception du Conseil départemental, de longs applaudissements ont salué le civisme d'un homme exemplaire. Olivier Lefevre a reçu l'un des "Prix Servir en Val-d'Oise 2018" attribués par les Rotary Club de Pontoise, de L'Isle-Adam-Beaumont, de Taverny-Beauchamp-Franconville et de Magny-en-Vexin pour honorer des actes citoyens courageux ou des engagements au service deS collectivités et des personnes en difficulté.

Le Camblysiens de 44 ans fait désormais partie des 91 lauréats récompensés en 32 ans par ces quatre clubs-services, sur recommandation du Conseil départemental, des maires, des services départementaux (Sdis, police, gendarmerie...) et des corps constitués.

### Courage et dévouement

Le 7 mai 2017, ce père de trois enfants, pompier pendant dix ans à Deuil-la-Barre et à Presles, avait sauvé une femme de la noyade au port de Cergy. Simple promeneur ce jour-là, il n'avait pas hésité à effectuer un plongeon de 4 mètres et à nager



La remise des Prix Servir 2018. De g. à dr. : Patrick Lecomte, Armand Payet, Chantal Villalard, Colette Béranger, Véronique Pélissier, Jeanne Docteur, Olivier Lefevre, Joël Vionnet-Fuasset, Christian Houzard, Véronique Labourdette, Catherine Noyer-Riveau, Philippe Legrand et René Guilar.

dans l'eau froide pour ramener vers la rive une personne emportée par le courant vers le milieu du fleuve.

Il avait ensuite pris la femme sur ses épaules pour que des jeunes gens puissent la hisser sur le quai, avant d'appeler lui-même les secours et de donner les détails nécessaires aux pompiers arrivés sur place.

Lors de la cérémonie, les

Rotary organisateurs ont également récompensé deux personnes pour leur dévouement. Colette Béranger, 75 ans, est bénévole et responsable depuis 2013 du Secours catholique de Franconville.

Elle a relancé l'activité de cette section, un temps promise à la dissolution, pour mobiliser entre 20 et 40 bénévoles dans des opérations d'épicerie sociale

et des sessions d'alphabétisation et d'insertion sociale. Christian Houzard est, quant à lui, une grande figure du monde associatif eaubonnais. Il participe à la coordination du Téléthon, à l'organisation de l'épicerie sociale et préside depuis dix ans l'association Réagir, qui aide les personnes isolées.



### Remise du prix servir

Le 18/05/2018

L'Hôtel du Département a accueilli la cérémonie du Prix Servir des Rotary Club du Val d'Oise le 15 mai.

Ce prix récompense des personnes qui ont fait un acte civique de courage et d'héroïsme, ou qui ont consacré une partie de leur vie au bénévolat ou à l'aide aux plus démunis.

Armand Payet, conseiller départemental en charge de l'Égalité des Chances et des Actions Éducatives et Citoyennes, Véronique Péliissier, conseillère départementale en charge de la Prévention spécialisée et à la Vie Universitaire, Chantal Villalard, Conseillère départementale, présidera le Syndicat Mixte des Berges de l'Oise et Jeanne Docteur Conseillère départementale, étaient présents pour féliciter les participants.

Ont été récompensés :

Christian HOUZARD, bénévole actif depuis plus de 10 ans dans le monde associatif eaubonnais

Colette BERANGER, bénévole très impliquée dans le Secours catholique de Franconville

Olivier LEFEVRE, qui s'est jeté dans l'Oise sans hésiter pour sauver une jeune personne voulant mettre fin à ses jours, le 7 mai 2017 à Cergy

### [Groupe Union pour le Val d'Oise](#)

[16 mai, 08:23](#) ·

Hier soir, le [Rotary International](#) remettait le Prix Servir au [Département du Val d'Oise](#). Ce prix récompense ceux qui font preuve d'un grand sens de l'effort au bénéfice de l'autre. Nos élus [Armand Payet](#), [Chantal Villalard](#), [Véronique Pelissier](#) et [Jeanne Docteur](#) étaient présents pour féliciter les récipiendaires. Parmi eux, une personne ayant sauvé une jeune fille de la noyade ou des bénévoles qui accompagnent les plus démunis dans leurs besoins quotidiens.

Des valeurs d'engagement et d'altruisme que le [Département du Val d'Oise](#) ne peut qu'encourager et qui vont dans le sens de son action auprès des Valdoisiens.

Notre institution est fière de soutenir ceux qui donnent de leur temps et de leur personne ! Un beau moment de partage qui mérite d'être valorisé. Bravo à tous et merci !



### [Chantal Villalard](#)

[15 mai, 19:57](#)

Ce soir, remise de prix par le ROTARY. Pour dévouement et courage... notre Monde en a énormément besoin .... et j'y crois !!! Beaucoup de gens sont TOP. Mais souvent nous oublions de les mettre en VALEUR. De les mettre dans la LUMIÈRE. De les mettre en AVANT. Merci le ROTARY.